

Presidente Petro pide que Ecopetrol tenga “más poder obrero en su interior”

El mandatario afirmó que ya le pidió a Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, que se debe transitar de la gerencia tradicional jerárquica hacia una gerencia obrera.

Por ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

El presidente Gustavo Petro hizo un llamado a “democratizar” a Ecopetrol, pues sostuvo que la petrolera estatal se está tambaleando, pero puede generarse una estabilidad si “se transita de la gerencia tradicional jerárquica hacia una gerencia obrera”.

“Ecopetrol fue hecha por los obreros de la concesión (petrolera) de (Virgilio) Barco, que se insurreccionaron un 9 de abril del 48. Y de esa insurrección nació la primera junta revolucionaria obrera en el poder. Construyeron un cañón para defender la conquista obrera del fascismo que se abalanzaba sobre Colombia y por eso se fundó Ecopetrol”, señaló el mandatario durante su discurso en la Universidad Industrial de Santander (UIS), en el marco de la apertura del nuevo edificio de la facultad de Ciencias Humanas.

En este sentido, aseguró que lo anterior tiene que cambiar, por lo que invitó a las centrales obreras a alzar la voz para tener más capacidad de decisión sobre la empresa, pero, dijo, deben tener también la claridad de que la Ecopetrol tiene que transitar hacia las energías limpias.

Esto, puesto que también pidió “acelerar el paso” en la política de transformar Ecopetrol en una empresa de energías renovables.

“Son esos trabajadores su origen, hoy tienen muchas dudas. Incluso de este gobierno, porque decimos que el mundo del petróleo es moribundo. Y claro, su gran triunfo empieza a tambalear. Pero se pueden llenar de seguridad si la gerencia actual de Ecopetrol democratiza a la empresa, no esas jerarquías donde ingenieros de altos salarios, altísimos, ordeñan la empresa y han llegado hasta el extremo de usar el dinero público, y el recurso público, para construir el paramilitarismo que llenó de sangre el Magdalena Medio en Colombia”, dijo.

Para esto, el mandatario afirmó que ya le pidió a Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, que la petrolera debe



El presidente Gustavo Petro también pidió “acelerar el paso” en la política de transformar Ecopetrol en una empresa de energías limpias. FOTO CORTESÍA

“Lo importante y de fondo es que exista rigor técnico, científico, experiencia y liderazgo en el equipo directivo que se escoja en Ecopetrol”.

Julio César Vera
Presidente de la Fundación Xua Energy

transitar de la gerencia tradicional jerárquica hacia una gerencia obrera.

Sin embargo, aseveró que en ese camino de mayor participación de la clase obrera llegaría la Fiscalía y Procuraduría a intervenir en dichos procesos, como, según él, ya lo vienen realizando.

“Yo creo que ese camino podría marcar un nuevo derrotero. Claro que la Fiscalía y Procuraduría quisieran atravesarse. Ya habían anunciado hasta el apresamiento de Roa, habían anunciado el apresamiento del presidente del sindicato de los maestros, habían anunciado el arrestamiento [sic] del gerente de campaña de Colombia Humana solo con el objetivo de poder trasladar un proceso contra el presidente de Colombia, con la intención de tumbarlo. Todavía se burlan de que eso es un golpe de Estado y aún se mantiene la amenaza”, indicó el jefe de Estado.

Las posturas

Expertos consultados por EL COLOMBIANO dieron su visión sobre la viabilidad de la anterior propuesta del presidente Petro.

Desde la óptica de Julio César Vera, analista y presidente de la Fundación Xua Energy, independientemente de su origen y los nombres, “es fundamental que Ecopetrol cuente con un equipo directivo y operativo de las más altas calidades y acorde con lo que la empresa funcionalmente necesita en cada una de sus áreas de trabajo”.

Para el analista, si dichas competencias se pueden llenar con personas provenientes de la base trabajadora de la empresa o del sector, bienvenido sea. “Lo importante y de fondo es que exista rigor técnico, científico, experiencia y liderazgo en el equipo directivo que se escoja, que finalmente es lo que va a garantizar el futuro sostenible de la empresa más importante de los colombianos”, dijo.

Agregó que “es importante que la empresa trabaje con los sindicatos del sector, independiente de cómo se llamen, pero siempre teniendo claro que no se puede perder la objetividad, el foco de sostenibilidad, eficiencia operativa y productiva, seguridad y soberanía energética, de rentabilidad y crecimiento permanente, que requiere la compañía”.

A su turno, el exministro de Minas y Energía, Juan Camilo Restrepo, opinó que Ecopetrol ya tiene más de 400.000 pequeños accionistas, lo que, probablemente, la hace la empresa con un número plural de pequeños accionistas más grande del país, así el Estado conserve la mayoría accionaria.

“Es la más democrática. Sobre el resto del mensaje de Petro, no entiendo lo que quiere decir”, anotó el exfuncionario.

Industria paisa cayó 7,9% el año anterior

Por FERNEY ARIAS JIMÉNEZ

Las cuentas de la actividad industrial colombiana el año anterior terminaron en rojo, toda vez que el sector cayó 4,9% según las cuentas de la Encuesta Mensual Manufacturera con Enfoque Territorial del Dane.

De acuerdo con los datos publicados por la entidad oficial, durante 2023 la producción real de la industria manufacturera observó una variación de -4,9%, las ventas reales de -4,5% y el personal ocupado de -0,7%.

De las 39 actividades industriales representadas por la encuesta, un total de 34 mostraron variaciones negativas en su producción, entre ellas la fabricación de vehículos que cayó 45,7%, la fabricación de productos de caucho que retrocedió 28,6% y las actividades asociadas a la industria de metales preciosos que tuvo una variación de -25,4%.

Solo cinco subsectores tuvieron variaciones positivas encabezados por coquización y refinación de petróleo, fabricación de jabones, elaboración de bebidas y fabricación de maquinaria y equipos.

Regiones

Vale resaltar que en 2023, el área metropolitana que más contribuyó de manera negativa a la variación de la producción real fue la del Valle de Aburrá con una variación de -7,9%, es decir 3 puntos porcentuales por encima de la variación total nacional de -4,9%.

En el desagregado por departamentos, la variación de la producción industrial de Antioquia observó un desplome de 7,9%, solo superado por Cauca que cayó 9,3%.

Para el caso de Medellín, la producción de la industria también estuvo en terreno negativo (-7,6%), superado por Bucaramanga (-8,5%).

Solo en diciembre, frente a diciembre de 2022, la producción real de la industria manufacturera presentó una variación de -6,8%, las ventas reales de -3,5% y el personal ocupado de -1,9%.

Con esta dinámica desfavorable en el último mes de 2023, la industria retrocedió

-7,6%

fue la variación del sector industrial de Medellín en 2023, según cifras del Dane.

por décimo mes consecutivo, desempeño explicado por la menor demanda de bienes motivada por la desaceleración de la economía, al igual que por los decrecimientos en sectores clave como el mismo comercio o la construcción.

Estos datos se conocieron horas antes que el Dane revelara las cifras del PIB correspondientes a 2023 y al cuarto trimestre de ese año. Algunas proyecciones señalan que el crecimiento habría sido 0,4% entre octubre y diciembre del año anterior.

Desde el enfoque de las diferentes actividades, se esperan rendimientos altos del sector primario (agro y minería), resultados mixtos en el terciario (servicios) y la continuación de las recientes cifras débiles del sector secundario (manufactura y construcción).

Por el lado del PIB por demanda, persistiría la tendencia de débil consumo de los hogares y baja inversión, con un impacto concentrado principalmente en el segmento de los bienes.

Los datos oficiales del PIB nacional del año anterior los divulgará el Dane hoy, en rueda de prensa, programada para las once de la mañana.

Comercio en descenso

En el 2023, en comparación con 2022, las ventas del comercio minorista colombiano decrecieron 6,5%, según otro informe del Dane, divulgado ayer.

En este periodo, 15 líneas de mercancías observaron variaciones negativas en sus ventas reales, mientras que 4 mostraron variación positiva.

Las líneas con las contribuciones negativas más altas fueron las de vehículos automotores y motocicletas, y la categoría de equipos de informática y telecomunicaciones para uso personal o doméstico.

ASAMBLEA ORDINARIA DE ASOCIADOS CORPORACIÓN COUNTRY CLUB EJECUTIVOS



La Junta Directiva de la Corporación Country Club Ejecutivos convoca a sus asociados activos a la reunión ordinaria de la Asamblea General que será el **martes 5 de marzo de 2024** a las 5:00 p. m. en el salón Siglo XXI de la sede del Club, ubicada en la diagonal 28 No. 16 - 129, kilómetro 5, vía Las Palmas de la ciudad de Medellín.

A disposición de los asociados se encuentran los informes y demás documentos exigidos por la ley. Esperamos su asistencia a la Asamblea o hacerse representar oportunamente mediante comunicación escrita dirigida a la Gerencia donde están disponibles los formatos que pueden ser utilizados para tal efecto.

Pablo Fernando Otero Ram6n
Presidente Junta Directiva
15 de febrero de 2024